

**SUBIRÍA EN 9%
SERVICIO DE DEUDA**
NL tendría que hacer
ajustes en 2014, según
Fitch Ratings **P. 16**

Gobierno Estatal anunció contratación de nuevos créditos

Disparará NL servicio de la deuda 9% para 2014, afirma Fitch Ratings

El saldo del endeudamiento para la entidad va a estar presente en el siguiente año, explican los especialistas

Esther Herrera/**Monterrey**

De aprobar el Congreso estatal la contratación de más deuda para Nuevo León el servicio de esta aumentaría alrededor de un 9 por ciento en el siguiente año, señaló Humberto Panti Garza, director senior de la calificadora Fitch Ratings.

“Si el estado sigue contemplando endeudamiento como ya lo anunció para el cuarto trimestre, que sí anunciaron que van a hacer uso de esa facultad que les concedió el Congreso de otorgar hasta un 4 por ciento de su presupuesto.

“El servicio de la deuda se va a incrementar (un 9 por ciento) más o menos en esa proporción a partir del siguiente año porque eso se pretende tomar



CARLOS RANGEL

Las autoridades harán uso de la facultad que concede el Congreso.

en el último trimestre, es decir, no influye en el pago estimado de intereses para este año tan en forma significativa, pero en el saldo de la deuda va estar presente en el siguiente año en esas dimensiones”, explicó.

Este pasado 31 de octubre el tesorero del estado anunció la contratación de deuda en alrededor de 2 mil 500 millones de pesos, cantidad que tiene permitido adquirir.

“Si el servicio de la deuda sigue creciendo entonces el estado va a tener que realizar ajustes asumiendo que va a tener una perspectiva de ingresos, en algunos rubros del gasto operativo o del gasto de inversión”, dijo.

En un reporte reciente de la firma calificadora se detalla que el año pasado el servicio de la deuda (intereses más capital por deuda de largo plazo) sumó 2 mil 755.2 millones de pesos, lo cual superó la generación de ahorro interno de ese año, y que fue de

2 mil 481 millones de pesos en total. Y para este año el ahorro interno proyectado es de 3 mil millones de pesos.

Humberto Panti indicó que una vez que contrate la deuda dependerá de cómo contrate estos créditos, por ejemplo, si se contratan con un periodo de gracia entonces no pagarían capital el siguiente año, pero el efecto en los intereses sería un aumento de un 9 por ciento.

De acuerdo con la información financiera del estado en este tercer trimestre, la entidad reportó un pago de intereses de la deuda pública interna por mil 791 millones 288 mil pesos, cantidad que supera por 717 mil 33 pesos al monto reportado en el trimestre previo.

En el último cuarto periodo, el experto estimó que se agregaría unos 500 millones de pesos en el pago de intereses, por lo que cerraría en total en unos 2 mil 291.2 millones de pesos.

Respecto a las Participaciones Federales dijo que actualmente están afectadas en un 100 por ciento para destinarse al fideicomiso maestro.

Comentó que la reestructura de la deuda no ayudaría a una baja substancial en el pago de intereses. **M**